

**Oliver Will**  
- Vorstandsvorsitzender -

BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V.,  
Liethweg 6, 25782 Schalkholz

An die  
Mitglieder des Vereins  
BiA – Bürger in Aktion –  
für eine lebenswerte Eiderregion e.V.

Postanschrift:  
Liethweg 6, 25782 Schalkholz  
Telefon +49 4838 7600  
E-Mail: [info@bia-eiderregion.de](mailto:info@bia-eiderregion.de)

Schalkholz, im Januar 2018

**Mitgliederbrief Nr. 4**  
**– Neujahrsgrüße und aktuelle Informationen**

Liebe Vereinsmitglieder,

zunächst wünsche ich Ihnen allen ein gesundes und glückliches neues Jahr 2018!

Vor etwas über 3 Jahren haben wir unsere Reise begonnen. – In der Zwischenzeit haben wir miteinander viel erreicht:

- Nach unserem smarten Protest und den Enthüllungen über rd. 54.000 Tonnen illegal im Holcim-Kieswerk abgelagerten Materials liegen die Deponiepläne des Konsortiums Otto Dörner / Holcim auch weiterhin „auf dem Eis ...“.
- Unser Gegenentwurf für die Region um den Breden Barg (auch GFN-Studie genannt) haben wir im letzten März veröffentlicht. Zudem haben wir uns von Seiten des Vorstands im zurückliegenden Jahr mit beträchtlichem zeitlichen Aufwand in das sog. Amtsentwicklungskonzept des Amtes KLG Eider eingebracht bzw. einbringen dürfen.
- In 2018 und darüber hinaus wird es darum gehen, die in der GFN-Studie niedergeschriebenen ersten Ideen zu konkreten Projekten weiter zu entwickeln. Es ist schon heute absehbar, dass wir dabei aus dem Kreis unserer auch weiterhin zahlreichen Mitglieder (Stand zum 31.12.2017: 364) tatkräftige Unterstützung gebrauchen werden. Wenn es soweit ist, werden wir entsprechende Aufrufe auf unserer Homepage und per Email starten.

In der Tat ist unser Mitgliederbestand auch in 2017 ziemlich stabil geblieben. Dies ist sicher auch ein Zeichen dafür, dass das „Auf-dem-Eis-liegen“ der Deponiepläne keine hinreichende Garantie dafür bietet, dass uns in ein paar Jahren nicht doch noch eine Mülllawine am Rande des sog. Eiszungenbeckens erreicht.

Mit unserer Strategie zum einen den Gewässerschutz in den Vordergrund zu stellen und zum anderen an möglichst vielen Stellen für eine nachhaltige und natürliche Entwicklung der Eiderregion, v.a. im Bereich des Amtes KLG Eider, zu werben, waren wir bisher ziemlich erfolgreich. Unser Netzwerk ist im Zuge dessen heute ein ganz anderes, als noch bei der Eröffnung der Deponiepläne im Herbst 2014 und stellt neben den Kräften unseres Vereinskörpers ein erweitertes Immunsystem gegen derartige Angriffe von außen dar. Wer weiß, wozu das auch sonst noch gut sein kann ... .

Besonders hat uns im Vorstand gefreut, dass unsere Fahrradtour am 02.07.2017 zum Mötjerpolder (im NSG Lundener Niederung) so gut angenommen und bei den Teilnehmern angekommen ist. In 2018 wird es daher erneut eine attraktive Tour geben. Alex Müller und Reimer Bünz werden diese wieder richtig gut ausarbeiten und organisieren.

Auch die neuerliche Auspflanzaktion mit dem Team Blütenmeer 2020 um Herrn Dr. Dolnik, initiiert durch unseren Co-Vorsitzenden Ralf Hansen, war einmal mehr echt klasse. Auch das setzen wir gerne fort.

Neu ins Vereinsprogramm aufgenommen haben wir 2017 das Grünkohlessen im Schützenhof. Die Resonanz am 03.11. war deutlich über den Erwartungen; die Fortsetzung in 2018 ist heute schon gewiss.

Effizient und effektiv an Inhalten und Projekten arbeiten – und zwar ohne viel öffentliches Tamtam – und 2-3 „Mitmach-Aktionen“ für unsere Vereinsmitglieder im Jahr zu kreieren, das wird auch weiterhin der Maßstab für unsere Arbeit im Vorstand bleiben.

Und das bringt mich direkt zu zwei ganz aktuellen Veranstaltungshinweisen:

- Am **Freitag, den 02.02.2018**, findet um **19:30 Uhr** (Einlass: 18:30 Uhr) das zweite **Schalkholzer Unplugged** mit den Künstlern *Die Wallener*, *Foolswood* um Jürgen Petersen und *Ralf Sasse* im Schützenhof statt (Eintritt: frei)
- Am **Donnerstag, den 19.04.2018**, findet ab **19:00 Uhr** unsere diesjährige **Mitglieder-versammlung** im Schützenhof statt

Alle Termine 2018 werden wir auch wieder auf unserer Homepage ([www.bia-eiderregion.de](http://www.bia-eiderregion.de)) veröffentlichen. Seit der Veröffentlichung der Seite im März 2015 konnten wir zum Jahreswechsel 2017/18 auf stolze 12.500 Besucher blicken.

Im Namen des gesamten Vorstands wünsche ich jetzt noch mal alles Liebe und Gute für 2018. Bleibt uns auch weiterhin gewogen und macht auch gerne noch etwas Werbung für „Euren“ bzw. „unseren“ Verein. – Weitere Mitglieder sind jederzeit herzlich willkommen!

Mit den besten Grüßen des gesamten Vorstandes

Oliver Will  
– Vorstandsvorsitzender –  
BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V.

